

Migrantes en Chile ya llegan al 8,8% de la población total

Y tienen en promedio más años de escolaridad que los nacidos en el país.

Marcelo González Cabezas Ayer fueron dados a conocer los resultados de la Encuesta CASEN 2022 en el plano sectorial de los migrantes.

Y uno de los principales datos informado tiene relación con el explosivo aumento de extranjeros residentes en el país. Por eso entre 2006 y 2022 se pasó del 1% al 8,8% de nacidos en otras naciones que habitan en Chile. Es decir, ya son casi 1.700.000.

En 2017, los oriundos de Perú eran el grupo migrante

más numerosos, pero ahora ese puesto lo ocupan los venezolanos, con el 49,2% de los migrantes.

La subsecretaria de Evaluación Social, Paula Poblete, explicó que "los datos son importantes para orientar las políticas públicas y también para desmentir ciertos relatos. Por ejemplo, la población migrante tiene en promedio más años de escolaridad que la nacida en Chile. Pero no necesariamente están accediendo a trabajos acordes con



Cerca de 1.700.000 extranjeros hay en Chile. / AGENCIAUNO

sus competencias".

La autoridad del Mideso agregó que "con base en las tasas de participación laboral, vemos además que los migrantes principalmente vienen a trabajar, pero enfrentan condiciones de mayor informalidad y precariedad".

Por su parte, el director del Servicio Nacional de Migraciones, Luis Eduardo Thayer, manifestó que "durante mucho tiempo hubo ausencia del Estado en materia migratoria, pero hoy tenemos una política y un plan de acción a largo plazo, y lo que corresponde es implementarlos.

CIFRA

49,2%

De los extranjeros que habitan en Chile provienen de Venezuela.

Contienen medidas orientadas a la inclusión y también se busca recuperar el control y la gestión de las fronteras".

La CASEN de hace dos años dio cuenta de que el 97,1% de los extranjeros reside en áreas urbanas, con una concentración del 65,1% en la Región Metropolitana.

Y de esas personas, la mayoría vive en departamentos arrendados, mientras que los nacidos en Chile en gran parte residen en casas que son de su propiedad.

Al mismo tiempo, la po-

blación migrante enfrenta mayores niveles de hacinamiento, un creciente déficit habitacional cuantitativo y un menor acceso a la vivienda. Ello se refleja en el hecho de que un alto número de los foráneos gasta más de un 30% de sus ingresos en vivienda.

Paulette Landon -decana de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Alberto Hurtado, entidad educativa donde fue entregado el informe- puntualizó que "hay una dimensión humana de la migración de la que todos nos debemos hacer cargo. Es importante también mostrar todos los beneficios que han traído a Chile las personas que vienen desde otras partes de América Latina... Hay un desafío en cómo pensar la integración de los migrantes para mejorar su acceso a los bienes y servicios".